



Julio César Morales López.

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

Control de Lectura Tercer Parcial.

Antropología Médica 1.

Primer Semestre.

“A”.

Julio César Morales López.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz.

El poder de los símbolos.

Magia, enfermedad y acto médico.

Este artículo habla sobre como tienen las personas distintos puntos de vista sobre la enfermedad, el como se tienen distintas perspectivas de ella según tus creencias o tu religión, como el que se pueda pensar que la enfermedad es una prueba o un castigo de Dios o que es un hecho generado hacia la voluntad de Dios; O como tambien puede ser tomado como un acto de maldad de parte de otra persona como lo que es la "hechizeria" o "bajeria" que viene derivada ya sea por rencor, por envidia o por malas vibras, de igual manera la lectura plantea varias forma de sanidad o de tratamiento a la enfermedad, como lo es el tratamiento médico común, el tratamiento por parte de hechizeros que es por medio de ritos y otras prácticas, o el saneamiento que hacen los evangelistas que es por medio de un encuentro con Dios que le generará paz al enfermo, pero ninguno de estas casos termina con el mismo grado de salud o de recuperación. Pero es donde la antropología dice que cada persona le da un significado de acuerdo a su sociedad para comprender de donde proviene la enfermedad pero que no estan a cordes a las expectativas del médico general, como el pedir un diagnóstico con algún hechizero, el encender una veladora o consultando cartas. tambien dentro de ello entra la eficacia, no tendrá el mismo modo eficacia el tratamiento de un médico, con el de un hechizero que si no hace creto dirá que no se siguio las instrucciones o el tratamiento religioso que dice que todo es a base de fé y si no se cura es por falta de fé.

Julio César Morales López.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Modelo médico legemónico: Reproducción técnica y cultural.

Este artículo habla mucho de como esta la situación del como trabaja la biomedicina en nuestro entorno, las distintas características que se emplean dentro de nuestro día a día y como influyen en los distintos grupos sociales como los grupos étnicos y homosexuales, el como influye al igual en cada creencia, tanto así que la biomedicina o medicina alopática se a dedicado a identificar síntomas y han dejado por un lado los signos y la perspectiva propia del paciente, tanto a si que la biomedicina se la dedicado más a identificar los factores biológicos y no tanto los socio culturales, pero no del todo esta mal ya que la medicina alopática que es a base de un tratamiento distinto a base de vacunas, antibióticos y otro tipo de tratamientos han sido los más efectivos para lograr contrarrestar la enfermedad y prevenir la enfermedad, aunque tambien por otro lado se ha descubierto que este tipo de tratamiento sino se aplican a tiempo o se diagnostica de una manera tardía la enfermedad, estos tratamientos solo servirán para contrarrestar el dolor, estabilidad del paciente y control de la enfermedad, entonces nos damos cuenta de las ventajas y desventajas que tiene cada tipo de medicina y los comentarios y puntos de vista que tiene cada clase social hacia las prácticas médicas de acuerdo a sus creencias y formas de pensar.

Julio César Morales López.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Órgano de difusión del centro colaborador en materia de calidad y seguridad del paciente.

Este artículo habla principalmente de lo importante que es la medicina tradicional y que es reconocida como un buen recurso para la salud. Esta medicina varía territorialmente independientemente de las etnias establecidas, esta medicina ha sido un recurso importante para contrarrestar la enfermedad, a falta del apoyo gubernamental que no alcanza a cubrir todos los daños y enfermedades de la población. Este tipo de medicina es creada de acuerdo a la cosmovisión de cada lugar y personas y que se pasa de persona a persona, se ha tratado de unir la medicina tradicional con la medicina alopática para contrarrestar y cubrir más los daños de las enfermedades; la medicina tradicional es asociada fuertemente a las plantas medicinales, su recurso más abundante accesible y conocido, sin embargo, la medicina tradicional, ya que podemos encontrar una amplia gama de especialistas considerados terapeutas tradicionales, entre los cuales se encuentran curanderos, yerberos, sobadores, retadores, hechizeros y parteras, todos ellos además de utilizar la herbolanía realizan ceremonias o rituales con un alto contenido de símbolos curativos, a sí mismo la utilización de recursos animales como huevos, leche o miel, productos que se emplean para lograr la curación del enfermo y aliviar sus males. En general, los médicos tradicionales han sido un grupo fuertemente cohesionado, un factor de identidad cultural y un recurso curativo de amplio reconocimiento social. Históricamente la medicina tradicional es una parte importante y con frecuencia subestimada

Julio César Morales López.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Medicina tradicional versus medicina científica.

Similitudes.

Este artículo habla principalmente de las similitudes de la medicina tradicional con la científica debido a que todas sabemos cuáles son las diferencias pero muy pocas se enfocan en las similitudes que tienen una con otra. Entonces sabemos que la medicina tradicional es el conjunto de prácticas, creencias y conocimientos sanitarios basados en el uso de recursos naturales (plantas, animales o minerales). Mientras que por otro lado la medicina científica es la medicina convencional, para muchas son prácticas aparentemente irreconciliables que se encuentran en las antipodas del ejercicio médico. Además de esa supuesta dicotomía o contradicción, se desenvuelven en una convivencia carente de horizontalidad y de respeto entre ellas, se deja de lado y se menosprecia el valor de la práctica de la medicina tradicional por la naturaleza empírica que la caracteriza o por la dimensión mágico-religiosa en la que esta parcialmente basada. El escepticismo deviene muchas veces en el desprecio y la marginación de estas prácticas. Asimismo, al ser la medicina científica considerada legalmente como el sistema oficial de atención en salud en nuestro país, algunas personas la imparten con cierto paternalismo y prejuicios a las personas relacionados con la medicina tradicional. Ante esta inequitativa situación, es de importancia preguntarnos si en verdad son así de diferentes estos dos sistemas, pero si tomamos en cuenta los

Josie King.

Este video habla sobre el caso de la niña Josie King una niña que se hospitalizó en el hospital Johns Hopkins uno de los mejores hospitales del mundo, esto ahí debido a que había sufrido quemaduras de primer y segundo grado y se atendió de una muy mala manera, sin un compromiso médico, todo esto fue dicho por las propias palabras de su madre que explica como fue la pésima atención médica a su hija en el mejor hospital del mundo, donde ella veía que su hija no estaba bien y tanto médicos como enfermeras le decían que su hija estaba bien y veía que le inyectaban inyecciones de Narcan, pero su hija cada vez estaba más deshidratada y en un niño había bajado más de la cuarta parte de su peso, ella comenzaba a ver que Josie iba a tener oportunidad de vivir por lo que llevo a sus otras 2 hijas a despedirse, luego de eso veía que Josie estaba en peores condiciones y muchas doctoras y enfermeras la rodeaban y les decía que ellos podían arreglarlo, luego vio que a su hija le aplicaron un narcótico que no le correspondía pero que le decían que era su tratamiento así fue como Josie King falleció por deshidratación y un mal uso de narcóticos por culpa de un pésimo cuidado y atención de médicos y enfermeras del mejor hospital del mundo, que nunca laboraron con pasión, dedicación y el suficiente compromiso.

Referencias.

- Cernados, Co. C (01 de Octubre del 2006). El poder de los simbolos. Magia, Enfermedad y acto médico hospitalario.
https://www.hospitalitaliano.org.ar/multimedia/archivos/noticias_attachs/47/documentos/10386_200
- Menéndez, E.L (1998). Modelo hegemónico: Reproducción técnica y cultural. Natura Medicatrix; Revista médica para el estudio y difusión de las medicinas alternativas, N°
- Ángel, D. R., Silva, A. J., & Más, U. (s/f). *Medicina tradicional*. Gob.mx. Recuperado el 12 de noviembre de 2022, de http://www.conamed.gob.mx/gobmx/boletin/pdf/boletin13/medicina_tradicional.pdf
- Pereyra-Elías, R., & Fuentes Delgado, D. (s/f). *Carta al Editor Medicina Tradicional versus Medicina Científica ¿En verdad somos tan diferentes en lo esencial?* Org.pe. Recuperado el 12 de noviembre de <https://www.scielo.org.pe/pdf/amp/v29n2/a02v29n2.pdf>
- López., J. C. (2014). *Josie King*. You Tube. <https://youtu.be/E4nQ7qP02rQ>.